
“文明学校”评估后
“临时校规”效用失

通 讯 员 秦子明

本报记者 陈 强

5月18日，本报一版发表了题为
《“文明学校”评估催生“临时校规”》
的报道， 披露福建部分高校为迎接
第十一届省级文明学校评估工作采

取了一系列“临时抱佛脚”的措施。
考评组走后，记者发现，一些高校又
恢复了“常态”———师生不必佩戴校

徽了， 学生宿舍内的闲杂物品可以
摆上台面了， 在校园里穿拖鞋也再
次被默许了……

据一些高校的官方网站报道，
第十一届省级文明学校考评组分为

组织领导与特色指标组、 思想教育
与校园文化组、 教学科研与社会服
务组以及安全稳定和校园环境组4
个项目组。考评期间，考评组听取了
校领导所作的创建工作报告， 分别
与校领导和有关部门及基层党组织

负责人进行了个别访谈， 详细审阅
了学校自评报告、 支撑材料和原始
档案，实地考察了图书馆、教室、实

验楼、学生宿舍、学生食堂、体育馆
等教学、 生活服务设施， 走访了纪
委 、组织部 、统战部 、教务处 、学工
部、保卫处等职能部门和一些院系，
点击浏览了学校的网站和相关网

页，分别召开了多场教师、学生座谈
会。考评组在充分肯定成绩的同时，
也指出了创建工作中存在的一些问

题，比如“校园内还存在文明死角和
不文明行为， 个别师生的良好文明
习性还有待养成”等。

对于检查前后的变化， 大学生

的直观感觉最明显。 在文明检查期
间， 福建某省属高校体育专业的大
一学生小周和几位同学被抽调到食

堂门口搬自行车。 因为那里的自行
车历来摆放无序， 他们的任务就是
在午餐时间把没按规定停放的自行

车扛到附近的指定地点。 检查一结
束，小周的任务也就完成了。不过，
他很快发现， 食堂门口的自行车摆
放秩序又恢复了原样， 但他再也不
用去管那些乱放的自行车了。

（下转6版）
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距第26届世界大学生
运动会开幕还有70天

深圳2011世界大运会唯一指定银行

△习近平分别会见意大利总统纳波利塔
诺、联合国秘书长潘基文
△李克强会见日本经济团体联合会代表团

标题新闻

（据新华社）

广东斥资六亿 招揽创新人才
资助科研团队1000万至8500万元领军人才600万元

本报广州6月2日电 （记者林
洁） 今天， 诺贝尔奖获得者梅洛教
授领衔的 “基因沉默技术与治疗研
发团队”， 获得广东省财政8500万
元的资助， 这是广东第二批创新科
研团队和领军人才的引进内容之

一。 据悉， 经广东省委、 省政府同
意， 广东省财政将投入5.97亿元用
于引入第二批创新科研团队、 领军
人才； 按照有关规定， 入选团队将
获得1000万至8500万元、 领军人才
将获得600万元的经费资助。

2009年， 广东一次性投入4.38
亿元， 引进首批11个团队和14名领
军人才 ， 其中给予世界一流团队
8000万元专项工作经费资助。 2010
年， 广东又启动第二批创新科研团
队和领军人才引进工作， 共有109
个海内外团队、 151名领军人才申
报。 今年， 通过公开申报、 资格审
查、 专家专业评审、 现场答辩评审
等程序， 20个团队入选广东引进的
第二批创新科研团队， 17人入选广
东引进的第二批领军人才。

据悉， 第二批入选的创新科研
团队和领军人才， 层次高、 创新能
力强， 其中包括诺贝尔奖获得者两
名， 诺贝尔奖评委1名， 欧盟最高
科学奖“笛卡尔奖”获得者1名，发达
国家科学院、我国两院院士13名，中
央“千人计划”入选者14名，团队核
心成员157名； 总计发表论文超过
7000篇，其中在《自然》和《科学》杂
志发表论文50多篇，近5年获得授权
的发明专利近150项。

记者了解到， 此次广东省引进
的团队和人才有两个特点： 一是人
才产业关联度高。 领军人才中， 有
15人从事的专业领域属于广东省着
力发展的战略性新兴产业， 比如高
端新型电子信息、 生物、 新能源、
新材料等。 华南师范大学引进的国
际著名理论物理专家坎柏教授， 来

粤后将开展光伏太阳能电池等清洁

能源项目研究， 创建具有国际先进
水平的清洁能源材料研究基地， 这
对广东省发展新型清洁能源产业，
特别是光伏太阳能电池产业将起到

重要推动作用 。 二是年轻化程度
高。 17名领军人才， 平均年龄为54
岁 ， 其中 ， 55岁以下的占 70.6% 。
南方医科大学从美国热带医学和卫

生学会引进的闫桂云教授年仅44
岁， 是世界疟疾及其蚊媒流行疾病
和媒介生物学领域的著名专家。

目前， 广东省委组织部正在研
究制定 《关于进一步做好高层次人
才引进工作的若干政策规定》 及配
套政策， 力争在创新创业扶持、 特
定生活待遇和考核保障等方面有新

的突破， 吸引更多的高层次人才来
粤创新创业。

本报记者 李雪红

揽镜自照许久， 她长叹： 高原
的无情让我与美貌无缘了。

可是， 在方圆42万平方公里的
那曲高原， 只要认识她的人， 都说
她是羌塘草原上最美的女人。

雪莲花是藏民族对女人最高的

赞美， 在平均海拔4500多米的藏北
高原， 人们把这个神圣的赞美毫不
吝啬地赠与她， 称她是在 “生命禁
区” 里不败的雪莲花。

门巴， 菩萨， 护士， 女儿， 阿
妈， 姐姐， 燕子……在这里， 人们
对她的称呼五花八门， 真名倒很少
有人叫。

给人看病， 给牛羊看病， 打针
发药， 接生， 听人倒苦水， 教人养
绒山羊……在这里， 人们习惯了啥
事都找她， 她的正式职业反倒被人
淡忘了。

彭燕， 12年前走进羌塘草原，
如今， 她是在海拔最高处坚守时间
最长的唯一的中国女军人。

我要去那曲

彭燕的父母都是四川人， 父亲

参军后到西藏工作， 彭燕与母亲也
随军到了父亲工作的地方———被誉

为西藏小江南的林芝。
12年前， 彭燕从成都军区军医

学校毕业， 主动申请去那曲工作。
那时， 她对那曲还一无所知。 对那
曲的全部印象来自别人的描述———
所有在西藏待过的人都知道那曲是

西藏最艰苦的地区。
尽管如此， 无论是接受记者采

访， 还是在随后的日记中， 彭燕都
毫不掩饰当初选择去那曲时的豪迈

激情， 以及追求理想、 追求新奇浪
漫的少女情怀， “在林芝只见过森
林， 我想去那曲看雪， 看草原”。

正因为如此， 她没有听从 “撤
回去那曲的申请” 的劝告。 爸爸陪
她去那曲报到， 她到军分区后， 一
会儿就和以后的同事熟识起来。

没有煤， 抬一筐80多斤重的牛
粪， 烧牛粪炉子， 她觉得新鲜； 没
有自来水， 背包绳变成了提水绳，
天天从井里提水， 她觉得新鲜； 晚
上冷， 睡觉前在床头放一杯水， 再
放一根木棍儿， 第二天早上， 水就
变成了冰， “拔出来就躺在被窝里
吃”， 她觉得新鲜…… （下转5版）

坚守在“生命禁区”的最美军人
———记西藏那曲军分区门诊所护师彭燕

大旱考验“终端困局”村民怒拆“摆设工程”
“新华视点”记者
杨兴国 沈 ■

一场历史罕见大旱将水资源丰

富的长江中下游地区陷入尴尬境

地：江水浩荡东去，庄稼奄奄一息。
在湖北省浠水县， 村民们将一投资
百余万元的抗旱灌渠部分拆毁，原
因在于这一存在明显设计缺陷的工

程， 通过了各级验收却一直无法启
用，成为“摆设工程”。

这一典型事件暴露出， 农田水
利建设 “最后一公里” 的 “终端困

局”， 不仅是旱区农民的切肤之痛，
更是当前我国水利建设最薄弱的环

节，亟待进一步完善体制机制，保障
中央文件落到实处，国家不再花“冤
枉钱”。

“灌渠大旱不顶用，百姓
只能挑水抗旱”
五洲大畈灌渠建在浠水县巴河

镇， 在长江大堤脚下， 属于浠水县
2004年申报的袁港国家高产良田项
目。灌渠长4.4公里，按设计应从附
近的望天湖提水，灌溉芦花、五洲、

新港3个村5千余亩耕地。 由于持续
降水偏少， 这些原来水漫为患的沿
江村也旱情严重， 此时本该发挥作
用的五洲大畈灌渠却派不上用场。

记者赶到巴河镇芦花、五洲、新
港村时正逢中午， 室外气温达30多
摄氏度， 不少农民一趟一趟到望天
湖挑水，再一瓢一瓢往地里浇，而高
出地面一米多的灌渠却放不出一滴

水，分水井里废弃的纸饭盒、饮料罐
堆积其中。看到记者采访，芦花村、
五洲村地里的农民举着水桶气愤地

说：“国家投巨资新修的抗旱灌渠，

一天没有用过，劳民伤财啊！”
65岁的新港村村民余秀珍说 ，

灌渠只在验收时通过一次电， 大家
都不知道为什么要投这么多钱修这

个“形象工程”。遇到大旱，放不出一
滴水。

更让村民们生气的是， 做 “摆
设” 的灌渠工程剖面直径超过50厘
米，架在村级公路旁边的耕地里，足
足高出地面1米，像一条巨蟒横亘在
村民们沿路而建的房子门口， 不仅
给他们进出家门带来不便， 还阻挡
住他们到耕地劳作的出路。

年过古稀的村民吕玉民到地里

干活翻越灌渠时摔倒过3次， 他说：
“政府搞工程不征求老百姓的意见，
上级验收走过场， 我们只有把管渠
拆掉！”

记者实地察看，4.4公里长的管
渠共有46处被拆毁， 有的被推倒在
路边，有的管道不知去向，整条灌渠
已经千疮百孔。

“我们反映灌渠设计有
问题，县里答复不能更改”
记者走访村民以及部分村干部

了解到，与大型水利工程不同，农田
水利小项目施工显得简单得多，比
如施工方就是镇里的一个小包工

头， 农民以及村干部建设时发现了
问题，反映不上去。

新港村党支部书记王少华说，
一开始乡里只说要上高产农田项

目，农民们都很高兴，并按要求召开
村委全体党员代表大会讨论通过要

申报这个项目， 直到开工之时大伙
才知道修的是抗旱灌渠。

王少华说， 这个抗旱灌溉项目
存在不少设计漏洞， 就算遇到旱情
也不可能启用。首先，水源地取不了
水。灌渠的取水口在望天连二湖，湖
水只有1.5米深，正常水位时湖面也
只有500亩，还被至少6个村共有，被
多个私人承包养鱼。第二，配套取水
泵太细、引水渠狭窄。

（下转5版）

“永远跟党走”青春歌会唱响延安
陕西团组织结合传承延安精神开展主题教育活动

本报延安6月2日电 （记者李
立红） 6月2日， 全国青少年纪念建
党90周年 “永远跟党走” 青春歌会
传唱活动在革命圣地延安举行。 延
安市近千名青少年会聚一堂， 通过
合唱、 联唱、 对唱和朗诵等不同形
式， 抒发 “永远跟党走” 的青春心
声， 唱响 “弘扬延安精神， 勇担时
代使命” 的青春誓言。

本次歌会既是团中央统筹的14
省 （区 、 市 ） 传唱活动的重要一
站， 同时也把陕西团组织在省内开
展的 “唱红歌颂扬延安精神、 唱赞
歌颂扬改革开放、 唱家乡歌颂扬美
好生活” 活动推向了高潮。

在今年4月以来开展的 “学党
史、 知党情、 跟党走” 主题教育活

动中， 陕西团组织把用好延安教育
资源、 传承延安精神作为重要的切
入点， 并以此设计开展了一系列具
有鲜明特色的活动。 团省委联合有
关部门举办 “红色列车延安行” 活
动， 邀请大批来自省内外高校的大
学生赴延安寻访革命胜迹、 感受先
辈风范、 领悟革命传统， 与延安青
年交流成长成才体会。 在延安市大
中小学生中广泛开展青春偶像大讨

论活动，通过举办“青春偶像”节目
访谈、演讲比赛等多种形式，引导青
少年学生树立奋斗成就人生、 劳动
创造财富的价值观念； 并面向全国
青少年开展延安精神知识竞赛，组
建“延安精神宣讲队”赴深圳、香港
等多地宣传演出， 让延安精神在建
党90周年之际充分得到弘扬。

延安青春歌会结束后， 团陕西
省委与下一场歌会的主办方团吉林

省委进行了歌会旗帜交接。 中共陕
西省委常委、延安市委书记姚引良以
及团中央宣传部、团陕西省委的有关
负责同志出席了青春歌会活动。

防止领导子女被照顾提拔为团干部
天津：建设让党放心、让青年满意的团干部队伍

本报天津6月2日电 （记者张
国）今年以来，天津市各级党团组织
贯彻落实中央要求， 不断加大基层
党建带团建工作的力度。 中共天津
市委组织部和共青团天津市委专门

制定了新形势下基层党建带团建工

作的实施意见， 并召开了全市基层
党建带团建工作座谈会， 明确提出
“团建不合格，党建不评优”。

天津市委常委、 组织部部长史
莲喜指出， 各级党组织要把加强团
干部队伍建设纳入干部队伍建设整

体规划，努力建设一支让党放心、让
青年满意的高素质团干部队伍。要
坚持优选优配，用民主、公开、竞争、
择优的办法， 把政治过硬、 作风扎
实、自律严格、群众信赖、善于做青
年工作的优秀青年党、 团员充实到
团干部队伍中。 要加大竞争性选拔
团干部的力度， 要严格遵守有关干
部选拔任用回避制度， 防止不按标
准、 程序和规定把领导干部子女照
顾提拔到团的领导岗位上。

史莲喜指出，要从爱护出发，对

团干部严格要求、严格教育、严格管
理、严格监督。要教育团干部正确对
待组织、正确对待群众、正确对待名
利、正确对待职务升迁，真正把心思
和精力用在工作上。 要重视团干部
转岗工作， 把团干部的转岗纳入干
部交流计划， 但转岗必须体现能上
能下的原则，“不能干好干坏都一样
安排”。对工作干得好、得到团员青
年拥护的，要安排到重要岗位，符合
条件的要提拔使用。对不努力工作，
“光想自己事的”，要降职安排。

彭燕与牧民交谈。 赵海波摄

当地时间6月2日，6号种子选手李娜凭借强劲和精准的底线回球直落两盘击败俄罗
斯选手莎拉波娃，晋级法网女单决赛。这是中国乃至亚洲选手在法网比赛中取得的最佳战
绩，也是李娜今年继澳网之后第二次闯进大满贯赛决赛。 东方IC供图

红土场延续“娜”奇迹


